
École Maternelle Ferdinand Buisson 
Compte rendu du conseil d’école du mardi 8 Novembre 2016 

 

Équipe enseignante : Mmes I. LE NARDANT (classe 1 GS), I. MONGEREAU (classe 2 GS), D. DODARD (classe 3 GS), J. 
SANOCKI et S. SCHLIENGER (classe 4 MS), S. CROS (classe 5 MS), C. FUCHS (classe 6 MS), H. PERROT (classe 7 PS), 
S.POMEAU (classe 8 PS),O. GAGNIEU (CLASSE 9 PS) et C. CHAPRON (classe 9 et directrice)  
Représentante de la mairie : Mme FAURET (conseillère municipale)  et Mme Pham (conseillère municipale) 
DDEN : Mme CHICHEPORTICHE (absente excusée) 
Représentants des parents d’élèves :  
Fédération AAPEELA : Mr C. CHOBILLON, et Mmes S. CHADI (titulaires), H. CARRE, A. VANCOMPERNOLLE 
(suppléantes) ; 
Fédération FCPE : Mmes F. DENOEUD, A. ESCLATINE, A. LEFEBVRE (titulaires). 

Fédération PEEP : Mmes S. DE CHIVRE (titulaire), S. CHEFAFRA (suppléante). 

 

1. Vie scolaire 

 Vote du règlement intérieur 

Lecture par Mme Chapron : seul changement par rapport à l’année dernière, le livret scolaire est remplacé par 

un carnet de suivi. Ce carnet suit l’enfant pendant toute sa scolarité de maternelle et une synthèse est transmise 

à l’école élémentaire et aux parents en fin de cycle. 

Validation du nouveau règlement intérieur par l’ensemble du conseil d’école. 

 Bilan de la rentrée 

L’école accueille 333 élèves : 78 en GS (27 GS1, 25 GS2, 26 GS3) ; 87 en MS (29 MS 4,5 et 6), 68 en PS (21 PS7, 23 

PS8, 24 PS9) – Il y avait 335 élèves lors de la rentrée. 

L’école ne profite pas du RASED (réseaux d'aides spécialisées aux élèves en difficulté), mais de la présence d’une 

psychologue scolaire, Mme C. Quesney sur demande. 

Une visite du médecin de PMI sera faite en PS : il s’agit d’une simple visite de détection, le bilan des 3 ans se 

faisant désormais essentiellement en PMI. 

Depuis cette année, l’école n’a plus de médecin scolaire. Toutefois une infirmière est présente une demi-journée 

par semaine.  Des séances d’éducation à la santé seront prochainement mises en place en grande section. Une 

permanence de médecins scolaires est organisée un jour par semaine dans une école d’Antony. 

 Vie de l’école 

La mise en place du nouveau programme 2015 se traduit par le remplacement du livret scolaire par le carnet de 

suivi (mis en place en 2015 pour les PS et généralisé à toutes les sections cette année). L’équipe enseignante le 

finalise et il sera transmis aux parents et aux élèves au moins deux fois par an. Objectif : indiquer de manière 

lisible, par l’enfant et ses parents, ses compétences acquises. Ce carnet traduit les évolutions positives de 

l’enfant. Il suivra l’enfant durant sa scolarité maternelle. 

Le projet d’école est en cours de rédaction et sera transmis à l’Inspecteur de circonscription avant la fin de 

l’année scolaire. Il comprendra des « fiches action » sur différents sujets. Les axes de travail de ce projet sont : la 

continuité des parcours scolaires, l’école numérique, la relation avec les familles et les valeurs de la République. 

Un parcours artistique sera également proposé aux enfants dans ce cadre.  

Les différentes animations prévues cette année :  

Sportives : proposées par des  associations antoniennes. Le judo (5 séances pour les MS en janvier) et l’escrime 

(4 séances pour les GS de mars à mai). 

Lire et faire lire : depuis le 7 Novembre, les « Mamies lectures » interviennent dans toutes les classes, à raison de 

45 min par semaine et par classe avec un groupe de 5 élèves (sur le temps de classe ou juste après la cantine). 

École et cinéma : proposée par l’Éducation nationale. Les 3 classes de GS y participent. Un travail en amont et en 

aval du visionnage du film est réalisé dans chaque classe. Les films sont « The Kid », « Azur et Asmar », et «  le 

Chien jaune de Mongolie ». 

La médiathèque municipale : Toutes les classes iront à des animations à la médiathèque (3 séances par classe). 

Ces animations seront différentes selon les sections. 



Les spectacles : ils seront en lien avec le thème fédérateur de l’année sur les pays du monde. Un bal sur le thème 

de Noël sera organisé le jour de la fête de Noël de l’école, le 6 décembre. Le 31 Janvier, les enfants assisteront à 

un spectacle de théâtre de danse et d’accordéon. Et, lors du carnaval, le 23 Mars, une fanfare d’origine 

bolivienne (4/5 musiciens, cuivres et percussions) participera à la fête. Un autre spectacle est en construction sur 

le thème de l’Afrique. 

Projet fédérateur : « les pays du monde », toutes les classes de l’école travaillent sur ce projet. Les GS ont 

commencé par l’Afrique. Les MS commenceront en janvier et les PS plus tard dans l’année.  

 OCCE 

La directrice remercie Mme C. Fuchs pour avoir tenu les comptes de l’OCCE depuis plusieurs années. Cette 

année, Mme D. Dodard reprend la gestion avec la directrice.  

Le report à nouveau de comptes 2015/2016 était de 3 530 € et clôturent à 5 050€. Les recettes s’élèvent à 

30 320€ et les dépenses à 25 000€. Chaque classe dispose d’une somme de 150€ par trimestre. Le détail des 

comptes est disponible auprès de Mme Chapron et a été supervisé par un parent d’élève. 

Pour rappel, la coopérative de l’école, adhérente à l’OCCE, finance une partie des spectacles, du matériel pour 

les classes et l’école, des abonnements à des magazines... Une vente de chocolats sera proposée aux parents 

avant les vacances de Noël au profit du projet fédérateur sur les Pays du monde. 

 Sécurité 

Différentes réunions entre la police nationale, le responsable municipal de la sécurité et la directrice ont eu lieu 

afin d’organiser la sécurité au sein de l’école. Des mesures ont été prises en particulier pour améliorer les 

entrées et sorties de l’école. L’école est désormais fermée à clés durant la journée. La directrice a soumis des 

préconisations à la mairie, telles que des brises vues, des films sans teint et certains murs rehaussés. 

Les enfants ont participé à un entrainement « alerte intrusion » avant les vacances de la Toussaint sous la forme 

du jeu du roi du silence. 

 

2. Questions posées à la mairie 

 Périscolaire 

Pause méridienne : environ 200 enfants mangent à la cantine, soit plus que les années précédentes. Un nouveau 

référent, Lény Bréant, a été nommé. L’organisation des deux services et la réduction du temps commun aux 

deux services permettent une meilleure tranquillité des enfants durant le repas. Les équipes ont été confrontées 

à plusieurs absences non remplacées. Le taux d’encadrement réglementaire n’est donc pas toujours respecté. La 

Mairie est en cours de recrutement d’autres animateurs. M. Bréant travaille sur la mise en place d’activités. 

Garderie du matin : 3 ATSEM sont présentes de 7h30 à 8h15 puis 4 autres de 8h15 à 8h50. Celles qui ne sont pas 

à la garderie dès 7h30 nettoient les locaux, puis inversement . Sur ce créneau, il a été remonté par les parents 

d’élèves un manque de présence auprès des enfants. 

Garderie du soir : il y a plus d’enfants que les années précédentes, 110 enfants en moyenne et le nombre 

augmente chaque mois (beaucoup de PS). Lény Bréant a le projet de mettre en place des activités d’éveil 

artistique, corporel, du jardinage… Des commandes ont été faites en ce sens. Il a également demandé plus de 

personnel et de moyens vu le nombre d’enfants accueillis et la configuration des locaux. Une personne 

supplémentaire est présente depuis le mois de novembre. Les parents d’élèves ont constaté une amélioration de 

l’accueil sur ce créneau. 

 Remplacement ATSEM/animateurs 

En cas d’absence d’une ATSEM, elle n’est pas remplacée par la mairie. Il y a alors 7 ATSEM pour 9 classes. La 

semaine dernière, 2 ATSEM absentes n’ont pas été remplacées.  

Concernant les animateurs, la mairie a du mal à en recruter de nouveaux. 

 Hygiène 

Il manque un réapprovisionnement plus régulier du savon, du papier toilette et des essuie-mains dans les WC, ce 

qui n’est pas acceptable. Il est également demandé d’ajouter un distributeur de papier hygiénique dans les WC 

du préau.  

 



 Travaux 

Effectués : la réfection totale de la petite cour a été effectuée et une nouvelle aire de jeux y a été 

installée. Elle est très belle et les enfants l’apprécient beaucoup. 

Demandés :  

 Réfection des sanitaires existants. 

 Il y a un manque de WC/urinoir/lavabos dans l’école (14 WC et 8 urinoirs à l’intérieur + 4 WC dans la 

cour des grands, pour 335 élèves). Ce qui pose problème au moment du passage aux toilettes avant le 

repas (lavage des mains). La directrice rappelle sa proposition qu’une partie de l’ancienne loge de la 

gardienne soit transformée en WC et qu’un dortoir supplémentaire y soit aménagé pour les PS. 

 Il est demandé : 

o qu’un évier soit installé en classe 1 (nouvelle classe) ; 

o que le mur insalubre dans la classe 5 soit assaini.  

 Peinture de l’escalier demandé depuis plusieurs années (2010). 

 Installation d’une cabane à vélos pour la cour des petits. 

 Peinture de marelles dans les cours. 

 Sol dans le bureau de la directrice. 

 Portail sécurisé au niveau du parking. 

 La suite des travaux de rénovation du groupe scolaire F. Buisson devrait reprendre en 2017 (retard). 

 Autres points 

 Il est demandé à la mairie de proposer des solutions suite à la suppression des places de parking pour les 

enseignants et ATSEM. 

 Il a été demandé à la mairie de prévenir plus tôt les familles quand il y a des changements, comme le 

CML qui n’était pas au Parc Heller pour les PS mais à Paul Bert. 

 

 

Prochains conseils d’école : vendredis 3 Mars et 16 Juin 2017. 

La directrice : C. Chapron 

 


